
A18 文体·关注 2017年2月13日 星期一
责编 朱浩 美编 张怀博 值班主任 苗卫国

□半岛全媒体记者 朱浩

北京时间2月11日深夜，短道速滑世
界杯第六站展开首个决赛日较量。本次比
赛，中国短道速滑队由青岛市羽毛球游泳
运动管理中心杨占宇教练率队参赛，在女
子1000米决赛里，青岛市短道速滑运动
员刘洋以1分34秒413的成绩技压群芳，
夺取了自己的第一枚世界杯个人奖牌。同
时，这也是青岛乃至山东冰上项目获得的
第一个世界冠军。另外，在男子500米总
积分榜上，中国选手武大靖以38001分位
列第一名，从而成为本赛季世界杯500米
总冠军，这是继2003~2004赛季李佳军
问鼎桂冠后，中国男选手时隔13年再次
成为世界杯单项年终冠军。

进入女子1000米决赛的4名选手是
中国选手刘洋、荷兰选手范克霍夫、日本
选手神长汐音和意大利选手马斯琪朵。赛
程前半段，刘洋一度试图内道超越范克霍
夫，但却与其发生身体接触，无功而返。直
到比赛最后四圈，刘洋外道发力超越至第
一位领滑并把优势保持至最后一个弯道
处，冲刺一刻范克霍夫几乎与刘洋同时撞
线，但成绩显示刘洋率先完赛。赛后，裁判
就刘洋与范克霍夫的碰撞予以研究，最终
判定范克霍夫犯规，刘洋就此实现世界杯
个人奖牌零的突破，并以1分34秒413的
成绩摘取金牌。
随着，2022年冬奥会主办权花落北

京，国家的“北冰南移”战略带动了一些冰
上运动并不突出的城市和地区发展，青岛

就是其中一例。而青岛短道速滑队成立于
2010年，目前由中国冰坛“国字号”伉俪杨
占宇和刘晓颖来掌舵，在他们的带领下，青
岛已有3名选手入选国家队，这样无疑改写
了中国短道速滑的旧有格局。最重要的是，
作为后起之秀的青岛所取得的成绩并不比
那些冰上项目发达的城市要差，也有很多
好运动员，而此次夺冠的刘洋就是其中一
位，作为2012年引进青岛的短道速滑运动
员，她在当年就取得了全国锦标赛冠军，而
在短道世界杯赛中，也曾连续两年取得第
四名的成绩。另外，李璇和公俐这对青岛短
道速滑“双子星”也是国家队的重要组成力
量，也难怪杨占宇说，到了2022年，青岛的
队员正值当打之年，他们很有希望代表中
国站在冬奥会的赛场上。
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2月12日晚，CBA第35轮青岛双星男篮对阵新疆
男篮的比赛在国信体育馆落下大幕。比赛中一度取得
两位数领先优势的双星男篮没有能够把握住机会，最
终以102:110遗憾负于对手，遭遇四连败。新疆队则
继续紧追上海，保持冲击常规赛头名的机会。尽管比
赛中一度取得领先，但双星队与新疆队的差距还是非
常明显。赛后，巩晓彬也表示，实力决定了比赛的最终
走向。本周三，双星将在主场对阵山西。

李秋平夸赞双星打得好

新疆队的实力放在整个CBA绝对属于顶尖水
准，国内球员几乎个个是国手，两名外援亚当斯与布
拉切也是NBA级别的球员。但对阵双星，全场部分时
间领先的却是主队。
已经失去季后赛希望的双星队在本场比赛彻底

放开了手脚。孙杰在上半场三分球6投4中，砍下12
分；外援卢卡斯也几乎弹无虚发，砍下15分。反观新疆
队，虽然强手如云，却只有周琦与亚当斯保持了足够
的进攻火力。比赛到了下半场，新疆队发起反击，布拉
切与周琦组成的内线攻击组合让双星队有些疲于招
架。但进攻端，双星球员依然保持了较高的命中率。琼
斯与卢卡斯不时有精彩配合上演。直到第三节末段，
新疆队才建立起微弱领先优势。比赛打到最后一节，
新疆队展现出了强队风采。亚当斯单节攻下13分，全
场狂轰42分6次助攻。最终，新疆队以110:102战胜双
星，后者遭遇了联赛四连败。赛后，新疆队主帅李秋平
依然将夸赞之词送给了曾经执教过的球队。“今天青
岛队打得非常好，相比之下我们不如对手发挥得出
色，尤其是防守端给了对手太多机会。”

西热打球脏惹恼“逍遥王”

如今的新疆队与双星队渊源颇深，抛开李秋平曾
执教双星队不说，队员当中，新疆队的罗旭东、李根都
曾在双星队打球；苏伟、刘书楠、丁皓然这些双星球员
也有过在新疆效力的经历。这场本该精彩又和谐的比
赛却因为西热力江的脏动作变了味。宗赞在第二节中
段一次突破上篮杀至篮下，被对手犯规险些摔倒，就
在他身旁的西热力江非但没有帮扶的动作，反倒是一
肘将宗赞推开。动作虽然不大，但在宗赞失去平衡的
情况下，这一下尤其伤人。
另一幕是在末节末段，西热在一次退防中故意纠

缠张涵钧，眼见着冲突要升级，裁判冲上前去将双方隔

开。此时，巩晓彬也向裁判投诉。可谁知等到比赛结束，
就在双方教练中圈握手准备离场的时候，西热力江朝
着巩晓彬做了一个挑衅手势。这下可惹恼了“逍遥王”，
不少球迷也不干了，纷纷指责西热。正好站在中圈的李
秋平赶紧息事宁人，和巩晓彬解释了一番才返回更衣
室。这个插曲也成为这个夜晚唯一不和谐的一幕。

苏伟受伤缺阵影响攻防

本场比赛，双星队主力中锋苏伟没有出现在球队
大名单当中，这也是苏伟加盟双星以来第一次没有出
场比赛。记者了解到，上场比赛苏伟在挣抢篮板的时候
扭伤了膝盖，他的缺阵也给双星攻防带来了不小影响。
“苏伟这一点对我们还是非常重要的，他不能上
场让我们内线压力变大。”赛后巩晓彬点评比赛时说
道。本赛季到目前为止，苏伟场均能够贡献7 . 8分6 . 8
个篮板。最近6场比赛，苏伟得分场场上双，并且他在
防守端起到的作用有时还不能单纯用数据来衡量。正
是因为没有他镇守篮下，新疆队的周琦与布拉切大杀
四方，周琦本场得到26分15个篮板。
本场替补苏伟出战的杨庚霖是本赛季第一次亮相

赛场。因为伤病，杨庚霖缺席了此前的34轮比赛。重新回
到赛场的青岛小哥本场表现非常抢眼，登场15分钟的
时间里得到8分，他的回归给双星队内线又提供了一个
选择。在遭遇四连败后，巩晓彬表示，连续的失利暴露出
球队在关键时刻缺少一锤定音的球员。“比赛的过程都
挺好，但队员们缺乏处理关键球的经验，需要拿分的时
候没有人能站出来，球员还是太稚嫩。”巩晓彬说道。

篮协严惩同曦———

罚款12万，董事长被禁赛

上轮比赛，江苏同曦主场对阵江苏肯帝亚的比赛
爆发冲突。同曦队员指责裁判员并有肢体接触在比赛
临近结束的时候，同曦董事长陈广川情绪突然失控，
拿着麦克风大喊“中国篮球没有希望了”。副董事长吕
平更是冲进场内要抢夺裁判手中的篮球。
2月12日下午，篮协针对这一事件开出重磅罚单。同

曦队66号冯欣使用肢体去顶撞裁判员的行为，性质恶
劣，被停赛8场。陈广川有失身份、不负责任、严重扰乱赛
场秩序的行为，取消陈广川本赛季联赛临场工作资格；
针对吕平在比赛期间，擅自闯入比赛场地严重干扰比赛
的行为，责令江苏南京赛区竞赛承办单位禁止吕平在本
赛季同曦队主场比赛期间进入体育馆内场、看台、主席
台等，并加强比赛内场的人员和秩序管理，确保联赛顺
利进行。同时核减江苏同曦俱乐部联赛经费12万元。

青岛首夺冰上世界冠军！
■短道速滑世界杯青岛队员刘洋1000米夺冠

■中国男队时隔13年再夺年终总冠军

双星主场憾负新疆，四连败如出一辙巩晓彬很挠头——

刘洋

双双星星后后劲劲不不足足是是巩巩晓晓彬彬需需要要解解决决的的问问题题。。
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